

LE CHÂTEAU-D'OLÉRON

# Des collégiens investis dans le devoir de mémoire



Les élèves de sixième autour de la maquette du champ de bataille. PHOTO STÉPHANIE GOLLARD

Ce sont des collégiens particulièrement investis dans les commémorations du centenaire de la fin de la Première Guerre mondiale qui ont participé, jeudi 8 novembre, à une matinée d'activités autour de ce thème. Sous l'impulsion du professeur d'histoire, Marie Hughes, très investie auprès de ses élèves, 11 élèves de troisième se sont portés volontaires pour organiser une séance autour de cet événement historique. Ils ont sacrifié bon nombre de leurs récréations pour monter ce projet à destination des 80 élèves de sixième, désormais incollables sur cette période historique.

### Reconstitutions et jeux

Maylis, Inez, Roxane, Arthur, Nolan, Jade, Maëlys, Candice, Olivia, Gabrielle et Axel ont imaginé, construit, organisé et présenté plusieurs ateliers : l'un sur la violence de masse avec un jeu memory, un autre autour de la reconstitution de la violence d'un assaut avec un duel autour d'une maquette, un travail autour de l'Armistice, et enfin l'étude de monuments aux morts avec la présentation d'un diaporama Prezi et d'un quiz numérique.

Tous les ateliers ont été préparés intégralement par les 11 élèves volontai-

res qui ont décidé collégalement des jeux, des présentations, des thèmes, et ont pris très au sérieux leur travail de transmission. Leur professeur, Marie Hughes, est fière du travail accompli : « Ils se sont investis comme de vrais professeurs, ils ont eu très à cœur de mener leur mission du mieux possible, je suis très fière d'eux ».

### Une maquette réaliste

Et en effet, il y a de quoi, la maquette, par exemple, est impressionnante et d'un réalisme poignant : dans un bac à ciment rempli de terre, ils ont reconstitué un véritable champ de bataille, fil barbelé, no man's land, ou encore tranchées.

La matinée s'est achevée par une petite surprise, concoctée par Marie Hughes et Isabelle Guillaumin, principale du collège : chacun des 11 élèves qui ont mené le projet a reçu une pièce d'argent spécialement conçue pour le centenaire de l'Armistice, sous le flot d'applaudissement des 80 élèves de sixième, reconnaissants. Bon nombre d'entre eux seront présents demain dimanche, autour du monument aux morts, pour chanter à l'unisson, lire des textes et commémorer la paix.

**Stéphanie Gollard**